

Editorial

ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN: en buen camino y en buenas manos

ROSA CORCOY PLÀ

Servei d'Endocrinologia i Nutrició. Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Barcelona. España.

Hace un año, los editores de ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN exponíamos en otro editorial¹ nuestra apreciación de la salud de la revista, fundamentalmente con vistas a su inclusión en PubMed/Medline. Si bien la cantidad y calidad de manuscritos siempre es el punto principal, indicábamos también otros aspectos formales y de funcionamiento que era necesario mejorar.

Con relación a estos últimos, se ha introducido el resumen estructurado en los artículos originales, se ha diversificado la procedencia geográfica del Comité Editorial, se ha ampliado el proceso de revisión por pares a artículos que previamente sólo revisaban los editores (cartas al director, editoriales y revisiones por encargo), se ha agilizado el proceso de revisión y se ha hecho énfasis en aspectos éticos y de política editorial (los autores deben firmar una declaración de autoría y explicitar que el estudio se ha realizado cumpliendo normas éticas). Sin embargo, hay un objetivo que nos habíamos fijado y no hemos logrado: aumentar la representatividad de ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN, convirtiéndola en órgano de expresión no sólo de la SEEN sino de otras sociedades latinoamericanas afines. La finalidad era poder documentar una representatividad geográfica amplia en la solicitud de inclusión a PubMed y reivindicar nuestro espacio como publicación de endocrinología y nutrición en español, pero lamentablemente no hemos conseguido que las sociedades contactadas se sintieran atraídas por esta posibilidad.

Para aumentar la entrada de artículos, materia prima de la revista, se han solicitado colaboraciones en todas las categorías, se han organizado series monográficas y se ha incentivado el envío de originales con la creación de un premio específico. Consecuencia o no de estas iniciativas, el número total de artículos recibidos ha aumentado significativamente en los últimos 3 años (50% respecto a los 3 años anteriores) y el de origina-

les en el último año (14 en 2004 y 35 en 2005), datos ambos muy satisfactorios, aunque es necesario confirmar el comportamiento al alza de los originales. El aumento de artículos disponibles ha aportado ventajas indiscutibles en términos de viabilidad de la revista y mejoría de su contenido (la aceptación de un artículo no está condicionada por la escasez de material) pero también inconvenientes como un aumento en los plazos de publicación (con lo que se ha planteado la conveniencia de aumentar el número de páginas de la revista). Por todo lo anterior, creo que es apropiado decir que ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN está en buen camino. Sin embargo, la afirmación categórica tendrá que esperar a la resolución de la nueva solicitud de inclusión en PubMed, que estará cursada o a punto de cursarse a la publicación de este editorial.

No son menos los motivos para decir que la revista está en buenas manos. A partir de enero de 2007, los editores de ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN son el Dr. José Manuel Gómez (Editor Jefe) y los Dres. María Luisa Granada y Dídac Mauricio (Editores Asociados). Cada uno de ellos tiene una dedicación especial a un área diferenciada de la especialidad, *and last but not least*, destacan por su buen hacer, capacidad de trabajo y solvencia científica. No parece arriesgado pronosticar que con la magnífica ayuda del equipo de ELSEVIER DOYMA, conseguirán que ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN adquiera la relevancia que todos deseamos.

Ha sido un placer.

BIBLIOGRAFÍA

- Corcoy R, Potau N, Gómez J. Endocrinología y Nutrición: *quo vadis?* Consideraciones para un futuro mejor. Endocr Nutr. 2005;52:49-50.

Correspondencia: Dra. R. Corcoy Plà.
Servei d'Endocrinologia i Nutrició. Hospital de la Santa Creu i Sant Pau.
Sant Antoni M. Claret, 167. 08025 Barcelona. España.
Correo electrónico: rcorcoy@santpau.es

Manuscrito recibido el 27-10-2006 y aceptado para su publicación el 6-11-2006.